
冲！艾菲尔丁
一次又一次地冲向
韩国队的禁区，或
许在他的心里，如
果可能的话，希望
自己能够化身天降
奇兵，用自己的血
肉之躯，“炸”开对
方的那道防线！

此时，中国U20
国足与韩国队的比
赛，已经进行到了加
时赛的最后一分
钟，——在全力拼
杀了120分钟之后，
无论是艾菲尔丁还
是场上的其他国青
队员，依然向着对方
的阵地，发动着最后
一次攻击！

想到了开头——
上半场0比0逼平了
强大的韩国队；想到
了过程——下半场
开局阶段率先进球；
没有想到的，是比赛
的结局——先是在
第62分钟时被对手
扳平比分，随后是全
面被动的防守，然
后是被对手在加时
赛中连进两球，最
终 1比 3输掉了比
赛，失去了代表亚
洲球队参加2023年
印尼U20世界杯赛
的机会。

本版撰稿
本报记者 李冰

总能先进球的U20国足加时赛被韩国队逆转

血性国青，无缘世青赛
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让出控球，制造反击空间木塔力甫 48′
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（加时赛）

对于可能遭遇的困难，中国U20国
足主帅安东尼奥显然做了充足的准
备，除了要求队员坚决执行教练组的
战术打法之外，更要从心理上摆脱对
于韩国队的畏惧之情。“我想在10天之
前，没有人认为中国队可以出线，就像
我现在坐在这里来参加发布会。但在
足球比赛中，没有什么是不可能的，我
们为什么不去争取呢？韩国队是一支
非常出色的球队，上次波兰世青赛中，
他们是亚军。我能够坐在这里，就说
明我们有机会去跟他们竞争。明天会
发生什么？我不知道，但我们肯定将
全力去争取。谁说我们不一定会再取
得好成绩呢？”

安东尼奥是这么说的，国青队员也
是这么做的。上半场比赛中，中国队主
动让出了控球率，将阵型压紧的同时，
也为锋线制造了更大的反击空间。虽
然因为累计两黄，此前的主力阵容进行
了两个位置上的人员调整，但正是本场
比赛第一次首发出场的木塔力甫，在下
半场开场仅仅3分钟的时候，用一粒技
惊四座的零度角破门，帮助中国队1比0
领先，也让韩国队之前“继续不失球”的
目标，变成了一句空话。

领先之后的中国队继续加强防守，
但是在韩国队将锋线从“一高一快”变
成“双高+一快”之后，防线一度陷入慌
乱，但就在国青队员逐渐适应并且进攻
开始有所起色的时候，禁区内防守时一
次背身的疑似手球，被主裁判判罚了点
球，比分就此被改写为1比1。

凭借着众志成城的防守以及“打光
最后一发子弹”的搏杀，中国队将比赛
拖进了加时赛，但是体能上的巨大消
耗，以及主力队员缺阵造成的实力下
降，终于在全场比赛进行到第100分钟
的时候，被韩国队利用一次简单的45度
斜传将防线打穿，一对一防守时又没能
盯住对方进攻队员，随后又在4分钟之
后被韩国队头球破门，比分在瞬间被改
写为1比3，而主教练安东尼奥也在此时
吃到了本场比赛的第二张黄牌，被红牌
罚上了看台。

尽管拼到了最后一分钟，但整体实
力上的差距，还是让中国队无法改变输
球的结果和命运。输给韩国队后，U20
国足无奈地“告别”了世青赛，而中国足
球再一次站到世界赛场的愿望，也只能
把希望寄托在不知道什么时候才能到
来的“下一次”身上了。

14年前，当金殷中代表当时的长
沙金德队征战中超的时候，最多只能
算是“角色球员”的韩国人可能不会想
到，在曾经对他“爱搭不理”并且一个
赛季后就将他“扫地出门”的中国足球

的眼中，他和他带领的这支
U20韩国国家队，已经变成了
彻底的“高不可攀”。

作为球员，金殷中的名气
算不上大，至少在效力中超的
2009 年，同样来自韩国的安
贞焕的影响力远远超过了
他。加盟金德队之前，金殷中
效力于日本J联赛球队仙台七
夕，他也因此成为第一个先后
踢过中日韩三国顶级职业足

球联赛的“第一人”。
值得一提的时，效力金德队期间，虽

然金殷中很快便打上了主力，但是因为
在前10轮联赛中只打进了1球，他也因此
被贴上了一张“水货”的标签，金德教练
组甚至向俱乐部提议，在联赛间歇期间
将他换掉。或许是感受到了这样的压
力，又或许是度过了“不适期”，上半赛季
最后5轮联赛中，金殷中突然爆发，5轮
比赛中打进3球，而且每粒进球都是制胜
球，直接帮助金德队豪取9分，成为球队
5轮比赛抢得11分的最大功臣。

至少在金殷中以中超球员的身份
在中国征战的那段时间，作为来自韩
国的外援，他能够在金德这样一支并
不算强的球队当中踢上主力，更多地

得益于“亚外”政策，而且即便从国家
队的层面来讲，当时的国足也并不发
怵，否则也不会有2010年东亚四强赛
上对阵韩国时的3比0了。

在中超踢了一个赛季之后，金殷中
回到了韩国，先后效力过济州联、江源
和大田市民等球队，并且入选过韩国K
联赛的最佳阵容。退役之后，金殷中在
多支球队有过执教经历，这也为他积累
了丰富的执教经验，为他最终拿起韩国
U20国家队主教练的教鞭打下了基础。

这次与中国队赛前的新闻发布会
上，金殷中直言自己曾经在中国踢过
球，对中国足球比较熟悉。尽管在谈到
对手时，金殷中非常委婉地来了一句

“不太好比较”，因为“K联赛与中超之间

都需要提升，也都有很美好的未来，不
管是俱乐部、国家队之间，都是在竞争，
都有很大的潜力”，但是谈到韩国队本
场比赛的目标时，非常坚定地表示就是
进军世青赛，而且“继续不失球（此前三
场比赛韩国队零失球）”——从金殷中
自信甚至略带骄傲的回答中不难看出，
在这位曾经在世青赛中赢过中国队的

“老中超”眼中，对于这些年来中国足球
有没有进步的问题，答案毫无疑问是否
定的——中韩之战，虽然中国队下半场
率先破门，但14分钟之后，韩国队便利
用点球机会扳平了比分，并且最终在加
时赛3比1反败为胜，用晋级四强的一场
胜利，为金殷中送出了一记相当有说服
力的“助攻”。

韩国队主帅金殷中：中韩足球之间不好做比较
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有人说，不管参加U20亚洲杯
赛的这支中国国青队能不能打进世
青赛，这些二十出头的小伙子，都是
中国足球“暗夜里的一道光”。

真这么想的话，恐怕是对“暗
夜”和“光”这两个词的理解多少
有一些偏差，尤其是把这两个词
用在中国足球身上的时候。

印象很深的一个时刻，是
2019年阿联酋亚洲杯中国队输给
伊朗之后，主教练里皮赛后发布
会上愤然宣布辞职。当时跟几个
一直采访国家队的媒体同行聊起
来的时候，大家的一致观点，就是
这支让人相当失望的国家队，很
有可能是未来一段时间内最好的
一支国家队——当你怀着美好的
心愿，期待着中国足球的下一次
时，却完全没有意识到，你曾经以
为的起点，其实就是下一次无法
企及的终点。

小组赛三场比赛，国青队员
们表现出的对胜利的渴望和自始
至终的拼劲，帮助他们赢了沙特
平了吉尔吉斯斯坦，只是当外界
被他们的拼搏精神和无穷斗志所
感动的时候，似乎都忽略了另外
一个问题——足球，真的是这么
踢的吗？

加上踢韩国队的这场，国青
队在比赛中的控球率几乎没有超
过 40%的时候，如果再把后场横
传或者回传这些无效控球去掉，
呈现出来的数字或许会更让人无
奈——从第一场到最后一场，除
了偶尔几次地面配合反击之外，
绝大多数的进攻，都是由后场队
员开大脚长传完成的。

当外界感慨于国青队员只会
长传冲吊的时候，作为球队的主
教练，西班牙人安东尼奥应该也
是一肚子的委屈。一方面，现在

的这些队员，是他在中国工作四
年多的时间里，能够找到的最好
的一拨球员了；另一方面，即便他
再怎么想打出西班牙式的传控足
球，但是当他的队员在对手的逼
迫之下，连续传球的次数很难超
过三脚的时候，他能选择的，也只
有“简单粗暴”了。

此前在接受采访时，安东尼
奥也谈到过这个问题，当时他的回
答是“我们的中场和后腰主要任务
不是通过传递进行中路渗透，再寻
找机会，球队不适合这样的战术。
我的战术是要求球员拿到球权后
快速向前冲冲冲，将球分到边路，
无球时，必须对对方进行强力压
迫，不给对方喘息机会，球越远离
我们的球门，就越安全。”

非不为也，而不能也，就这么
简单。“金元足球”带来的虚假繁
荣，让很多人以为中国足球的春
天已经来到，中国足球应该“理所
当然”地越来越好，但却从未曾意
识到，作为足球发展根基的青训，
早已经呈现出了一代不如一代的
趋势。国青队在U20亚洲杯赛上
的表现，让外界把希望寄托在了
新疆这个看上去不错的青训“富
矿”身上，但殊不知，青少年足球
运动员的培养是一项长期、系统
并且需要全面覆盖的过程，再亮
眼的“精品示范工程”，也带不动
整个中国足球的发展。

国家体育总局局长高志丹在
全国人大“部长通道”就振兴“三大
球”答记者问时明确表示，“从基础
抓起，不断完善足球竞赛体系，职
业联赛体系，畅通优秀足球苗子从
校园、社会到职业的成长通道。坚
决摒弃急功近利的心态，一步一个
脚印打造后备人才，久久为功，振
兴中国足球”——未来的发展方向
已经有了，接下来，就是怎么走和
怎么走得更好的问题了。

国青发出“萤火之光”
但中国足球依旧难解


